

Feuille d'information



*Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy,
Houraing, Lessines St-
Pierre, Lessines St-Roch,
Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq*

N° 2024/37

www.doyennedelessines.be

SEMAINE DU SAMEDI 7 SEPTEMBRE 2024
AU VENDREDI 13 SEPTEMBRE 2024

Messes dominicales

Vingt-troisième dimanche du temps ordinaire

Samedi 7 septembre 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : messe pour Michel BECQ
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour Irma DE WILDE (à la Cure, place 15)

Dimanche 8 septembre 2024

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe (pour Anne-Marie DEVLEESCHAUWER)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour les défunts de la paroisse
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe
- 18h00 **Houraing** : Messe

Vingt-quatrième dimanche du temps ordinaire

Samedi 14 septembre 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : messe pour Charles DE BACKER
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour George, Rolande et Janine VANDERLINDEN (à la Cure, place 15)

Dimanche 15 septembre 2024

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe (pour les époux Bernard JORIS – Gisèle FAVERIAU) suivie de la Bénédiction des géants sur le parvis de l'église
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Papignies** : Messe (pour Michel DUBOIS et Gilberte DELTENRE)
- 18h00 **Houraing** : Messe

Attention : à **Ollignies**, pas de messe ce dimanche 15 septembre en raison de la brocante autour de l'église qui en rend l'accès très difficile

Messes en semaine

Lundi 9 septembre

- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 10 septembre

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 11 septembre

- 18h00 **Deux-Acren** : Messe (pour un défunt)
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Jedi 12 septembre

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Vendredi 13 septembre

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe
- 19h00 **Scaubecq** : Messe

Nos peines

- ✠ Jean FLAMENT, époux de Suzanne DELHAYE, né à Meslin-l'Evêque le 15 janvier 1942 et décédé à Renaix le 20 août 2024. Ses funérailles ont été célébrées en l'église d'Houraing le 27 août 2024

La boutique de Saint Vincent de Paul

Horaire

Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30
Avenue Albert 1er, 1b (derrière l'église)

Agenda

Inscriptions à la catéchèse



La Catéchèse reprend...

Tu es intéressé ?

Alors... Viens t'inscrire...

DATES	HEURE	4 LIEUX
MARDI 10 SEPTEMBRE 2024	19H30	ÉGLISE DE WANNEBECQ
JEUDI 12 SEPTEMBRE 2024	19H30	ÉGLISE DE DEUX-ACREN
VENDREDI 13 SEPTEMBRE 2024	19H30	ÉGLISE DE OLLIGNIES
SAMEDI 14 SEPTEMBRE 2024	14H00	ÉGLISE SAINT-PIERRE À LESSINES

Unité Pastorale de Lessines, Parvis Saint-Pierre, 9 – 7960 LESSINES Tel : 068 55 28 90
doynenne@protonmail.com – www.doyennedelessines.be

Le premier terroir où votre enfant peut recevoir une éducation religieuse est évidemment la famille. En complément, la catéchèse prépare vos enfants aux Sacrements de l'Initiation chrétienne, et plus particulièrement les Sacrements de l'Eucharistie (la 1^{ère} communion) et de la Confirmation.

Les inscriptions auront lieu en septembre aux lieux et horaires mentionnés plus haut. Vous choisissez le moment d'inscription qui convient au mieux, indépendamment du lieu où vous souhaitez que votre enfant soit catéchisé. Pour tout renseignement : doyennene@protonmail.com ou 0486/58.99.21

Brocante de la fanfare Royale l'Union d'Ollignies

Le dimanche 15 septembre de 8h00 à 18h00 se tiendra au centre d'Ollignies le grand marché artisanal, fermier et de la brocante. Cet événement, entièrement mis sur pied par la fanfare, a pris de plus en plus d'ampleur au fil des ans : près de 500 exposants y sont encore attendus cette année.

Un barbecue géant sera organisé devant les locaux de l'Ollignois, face à l'église et une petite restauration sera aussi possible sur la place du village. Le public pourra également se désaltérer aux différentes buvettes tenues par des bénévoles et ce, à différents endroits de la brocante.

A.V.

Divers

Sainte Odile

Sainte Odile, ou Odile de Hohenbourg, est née vers 660 dans le Bas-Rhin. Fille du duc Etichon-Adalric d'Alsace, elle a hérité de son château de Hohenbourg dans lequel elle fonda un monastère, sur l'actuel Mont Sainte-Odile. Elle y accueille des jeunes filles désireuses de consacrer leur vie au Seigneur, ainsi que de nombreux malades et personnes en situation de handicap. Pour ces dernières, ayant des difficultés à atteindre le couvent, sainte Odile fit construire un second établissement appelé Niedermünster, c'est-à-dire le "monastère d'en bas". Sainte patronne de l'Alsace, des non-voyants et des malvoyants, sainte Odile est fêtée le 14 décembre. Par sa grande confiance en Dieu, sa piété et sa dévotion aux autres, sainte Odile est un exemple de sainteté pour tous chrétiens.

Biographie

Selon son hagiographie, sainte Odile est née aveugle. Son père, qui attendait un fils, est entré dans une colère noire en apprenant son double défaut : être une fille, aveugle. Il décida donc qu'elle devait mourir. La mère de sainte Odile, Berswinde (la nièce de saint Léger, évêque d'Autun), réussit à sauver sa fille en la confiant provisoirement à une nourrice, qui partit avec l'enfant au monastère de Palma (aujourd'hui Baume-les-Dames).

L'enfant est protégée et élevée dans la foi catholique, sans toutefois être baptisée. Lorsqu'elle atteint l'âge de quinze ans, Odile reçoit le baptême par l'évêque Erhard d'Ardagh du comté de Longford en Irlande, qui avait reçu en songe l'ordre du Seigneur de venir à Baume-les-Dames, afin d'y baptiser une jeune fille aveugle. Au moment où Erhard touche les yeux de la future sainte, avec le Saint Chrême, celle-ci recouvre la vue. Après cela elle reçut le prénom d'Odile, qui signifie "lumière de Dieu", selon la légende.

Malgré ce miracle, qui fit grand bruit, le père d'Odile refusait toujours que sa fille revienne auprès de sa famille, agrandie par une autre fille et quatre fils. Alors, la jeune femme se consacra pleinement à sa vie monacale. Un de ses frères, Hugues, tenta tout de même de la faire revenir auprès des siens. Leur père, loin de se réjouir du retour de sa fille et furieux des manigances de son fils, s'emporta et le tua. Pris de profonds remords, il voulut se repentir et accepta qu'Odile reste vivre dans une dépendance du château. Elle y mena une vie humble, dévouée aux pauvres et aux malades. À force de prières, son père la réintégra à sa famille et apprit à la connaître. C'est ainsi qu'il lui céda son château de Hohenbourg, qu'elle transforma en couvent. Elle y accueillit une de ses sœurs et les trois filles de l'un de ses frères, désireuses d'embrasser la vie religieuse. Elle fit construire dans le château deux chapelles : l'une consacrée à la Vierge Marie et l'autre à saint Jean le Baptiste.

Sainte Odile est à l'origine de nombreux miracles. Elle a guéri un lépreux d'un simple baiser, et de nombreux autres malades, a fait jaillir une source pour abreuver un mendiant... Elle s'est éteinte le 13 décembre 720 et fut canonisée au XI^{ème} siècle, par le pape Léon IX.

Prière à sainte Odile

“Sainte Odile dans notre nuit, aidez-moi et priez pour moi, éveillez en moi la lumière, celle des yeux, celle du cœur,

Princesse de notre terre, vous que le baptême a guérie, Sainte devant le Seigneur, présentez-lui notre prière, ouvrez notre regard sur la vie, nous qui vivons dans les ténèbres, vous que le Christ a relevée, pour nous mener vers Sa lumière,

Sainte Odile ouvrez nos yeux, aujourd'hui sur notre terre, venez aider autour de moi ceux qui cherchent la lumière, Princesse des malvoyants, Aidez-moi et priez avec moi. Amen”

Les deux anges

Deux anges s'arrêtèrent pour passer la nuit dans la maison d'une famille aisée. La famille était méchante et refusa que les anges demeurent dans la chambre d'amis de la maison.

À la place, ils laissèrent les anges dormir dans une petite pièce située dans le sous-sol froid.

Durant le temps qu'ils faisaient leur lit sur le sol dur, le plus âgé des anges aperçut un trou dans le mur et le répara.

Quand le plus jeune des anges demanda "pourquoi?"

Le plus âgé des anges répliqua : "Les choses ne sont pas toujours ce qu'elles paraissent".

La nuit suivante, les deux anges arrivèrent se reposer dans une maison où les gens étaient vraiment pauvres, mais où le fermier et sa femme étaient très hospitaliers. Après avoir partagé le peu de nourriture qu'ils avaient, le couple laissa les anges dormir dans leur lit pour qu'ils aient une bonne nuit de sommeil.

Lorsque le soleil se leva le lendemain matin, les anges trouvèrent le fermier et sa femme en larmes.

Leur unique vache, de laquelle le lait était une bénédiction, gisait morte sur le sol.

Le plus jeune des anges était furieux et demanda au plus âgé des anges comment il avait pu laisser faire cela?

"La première famille avait tout et tu l'as aidée en réparant un trou dans leur mur au sous-sol", accusa l'ange.

La deuxième famille avait peu, mais était disposée à tout partager, et tu as laissé sa vache mourir.

"Les choses ne sont pas toujours comme elles paraissent", répliqua le plus âgé des anges.

"Quand nous sommes restés dans le sous-sol de la maison de la première famille, je me suis aperçu qu'il y avait de l'or dans le trou du mur.

Le propriétaire était tellement rempli de haine et il ne voulait pas partager sa fortune. J'ai donc bouché le trou afin qu'il ne retrouve plus cet or.

Et la nuit dernière, lorsque nous étions endormis dans la chambre du fermier, l'ange de la mort venait chercher la femme du fermier.

J'ai négocié avec lui et je lui ai donné l'unique vache du fermier à la place.

Les choses ne sont pas toujours ce qu'elles paraissent."

Quelques fois, c'est exactement ce qui arrive lorsque les choses ne tournent pas de la façon dont on voudrait qu'elles tournent."

Si vous avez la foi, vous n'avez qu'à croire que chaque mauvaise tournure des choses est à votre avantage.

Il se peut que vous ne vous en rendiez pas compte au début, jusqu'au jour où vous vous apercevrez qu'elles étaient effectivement à votre avantage

Kenya: l'engagement de religieuses malvoyantes

Les sœurs sacramentines sont une communauté de sœurs malvoyantes. Leur vue est diminuée mais tous leurs autres sens sont activement engagés pour la gloire de Dieu et le bien de l'humanité. Elles se consacrent au catéchisme, à l'agriculture et à l'élevage de volailles, rendent visite aux gens et les soutiennent, fabriquent des chapelets et font du tricot. «J'ai besoin d'opportunités, pas de compassion» déclare sœur Mary Veronica.

La famille de Don Orione comprend les Fils de la Divine Providence et les Petites Sœurs missionnaires de la charité. Cependant, moins connue au sein de la même famille, il existe une communauté de sœurs sacramentines, dont les membres sont des religieuses malvoyantes.

Les sœurs sacramentines passent une grande partie de leur journée à adorer le Saint-Sacrement, mais elles exercent également un apostolat dans leur communauté locale. L'institut a été fondé en Italie par saint Louis Orione, un prêtre italien connu sous le nom de Don Orione.

Au Kenya, la communauté des sœurs sacramentines compte quatre membres: sœur Mary Carmen, sœur Mary Angelina, sœur Mary Rachael et sœur Mary Veronica.

Apostolat et prière

Sœur Mary Veronica a toujours voulu être religieuse, mais elle a eu des difficultés à trouver une congrégation qui l'accepte en raison de sa déficience visuelle. En 1981, une consœur de la Consolata l'a orientée pour la première fois vers les sœurs sacramentines, où elle est restée jusqu'à ce jour.

«Cette congrégation de sœurs malvoyantes est unique en son genre au Kenya», a déclaré sœur Mary Veronica. «Notre fondateur, le père Orione, était une personne charitable qui nous a demandé d'être mères et sœurs des pauvres. Nous offrons notre déficience visuelle à Dieu, pour nos frères et sœurs qui ne connaissent pas la vérité, afin qu'ils puissent faire l'expérience de Dieu, la lumière du monde».



Sœur Mary Veronica pendant la prière du matin en braille

Bien que malvoyantes, les sœurs sacramentines sont contemplatives et en même temps très actives. Elles enseignent le catéchisme dans leur paroisse, rendent visite aux habitants du village voisin et offrent leur aide également en ligne. «Dans notre charisme de sœurs sacramentines, nous adorons Jésus dans le Saint-Sacrement et parlons à Jésus de l'humanité. Nous rencontrons les gens et leur parlons de l'amour de Dieu. Nous amenons les âmes à Jésus et Jésus aux âmes», a déclaré la religieuse.

Les sœurs pratiquent l'adoration à tour de rôle et s'engagent dans d'autres tâches communautaires telles que l'agriculture, l'élevage de volailles, la fabrication de chapelets et le tricot, qui sont autant d'activités génératrices de revenus pour assurer leur subsistance. «Nous avons rejoint la congrégation pour donner et recevoir, pas pour être aidées. Nous essayons d'être autonomes dans tout ce que nous faisons», a déclaré sœur Mary Veronica, ajoutant: «J'ai besoin d'opportunités, pas de compassion».



Sœur Mary Carmen et sœur Mary Angelina font du tricot

Les défis de la communauté

Se procurer des livres en braille n'est pas facile pour les religieuses malvoyantes. Pendant de nombreuses années, elles ont acheté des livres de spiritualité en braille à l'étranger. Avec l'augmentation des droits d'importation, les sœurs ne peuvent plus se procurer ces ouvrages comme par le passé. Cependant, elles reconnaissent que ces défis les comblent. «Nous relevons les défis avec joie, le fait d'être malvoyantes ne nous prive pas de nos talents et de nos capacités», a déclaré sœur Mary Rachael.



Sœur Mary Rachel montrant une écharpe qu'elle a tricotée

Les apparitions de saint Joseph (suite et fin)

Knock (XIXe siècle)

Le 21 août 1879 en Irlande, à Knock (près de Dublin), la voyante de Notre-Dame-du-Laus, la Vierge Marie apparaît debout, vêtue de blanc et portant une couronne d'or. Elle semble prier. Elle est accompagnée de Saint Joseph et de saint Jean tenant un Évangile. Les témoins aperçoivent aussi un "autel" sur lequel se tient un "agneau" derrière lequel une croix est plantée." Au milieu du XIXème siècle la Congrégation des Filles de Jésus et saint Joseph de Locmaria voit le jour sur le site de cette apparition.

Fatima (XXe siècle)

Le 13 octobre 1917 est la date de la dernière apparition de la Vierge Marie à Fatima, au nord du Portugal. Pendant que la foule voit la rotation et la chute du soleil, les trois voyants, François, Jacinthe et Lucie, voient derrière le soleil toute la Sainte Famille dans une succession d'images brèves : Notre Dame habillée en blanc avec saint Joseph et l'Enfant-Jésus dans ses bras, vêtus tous les deux en rouge. Sœur Lucie précisera plus tard que "tous les deux semblaient bénir le monde avec des gestes qu'ils faisaient de la main en forme de croix".

Source : Aleteia

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be. Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements :
Michel Myle – Responsable UP
Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90